
         
 

 

 
                                             An alle Vorstandsmitglieder QVR 

 Gemeinde- und KantonsrätInnen  
                                            Kreise 7 und 8 
                                            sowie weitere interessierte Kreise 
 
Protokoll 
 
Quartierverein Zürich Riesbach 
10. Vorstandssitzung  
Dienstag, den 05. November 2019, im Gemeinschaftszentrum Riesbach 
 
Leitung: Urs Frey 
 
Vorstandsmitglieder 
Urs Frey Präsidium, Wohnen 
Marina Albasini Natur, Umwelt und Verkehr 
Gina Attinger  Labyrinth, Website 
Franz Bartl Quartierhof Wynegg, Quartierfest 
Steven Baumann  Social Media, Neue Projekte 
Claude Bernaschina Mitgliederwesen, Kasse, Newsletter 
Jessamyn Graves Kinder und Schule 
Matthes Schaller Neue Projekte, Medien 
Dorothee Schmid Kontacht 
Martin Schmid AG Velo Kreis 8 
Cathy O’Hare Protokoll 
   
Gäste   
Markus Kick GZ Riesbach 
  
Entschuldigt 
Cathy O’Hare Protokoll 
Martin Schmid AG Velo Kreis 8 
      

1 Begrüssung und Protokollabnahme 
Der Präsident Urs Frey begrüsst die anwesenden Vorstandsmitglieder. Das 
Protokoll der letzten VoSi vom Oktober 2019 wird erwähnt und verdankt. 

U. Frey 

2 Ressortmitteilungen  

2.1 Kontacht 
An der Retraite der Redaktion am 23. November werden die vier Nummern 2020 
aufgegleist. Ein Magazin wird das Schwerpunktthema „Nachhaltigkeit/Riesbach 
CO2-neutral“ beinhalten. Dorothee Schmid wird die Verantwortung übernehmen 
und freut sich auf die Zusammenarbeit mit dem Vorstand. 

D. Schmid 

2.2 Schule 
In allen Quartierschulen finden Schneesportlager statt. 

J. Graves 

2.3 Neue Projekte 
Seifenkistenrennen: Nach dem Grosserfolg wird in einer baldigen Sitzung das 
weitere Vorgehen thematisiert. 

M. Schaller 



         
 

 

2.4 Verein Ateliergemeinschaft Südstrasse 81 
Franz Bartl, als heutiger Präsident des Vereins, erinnert daran, dass der QVR durch 
ihn und Marina Albasini - auch nach der kürzlichen Übernahme der Ateliers durch 
die Stadt Zürich vom Kanton – im Vorstand des Trägervereins vertreten ist. 
Gemäss den Vereinsstatuten müssen immer mindestens 2 Mitglieder des 
Quartiervereins Riesbach im Vorstand vertreten sein. 
Nach dem kürzlichen Tod von Florin Granwehr sind zurzeit folgende Künstler/ 
innen in der Gemeinschaft tätig: Anton Bruhin, Agatha Zobrist, Theres Waeckerlin, 
Reinhard Stutz, Luca Galli, Giampaolo Russo. 

F. Bartl, M. 
Albasini 

2.5 Mitgliederwesen 
Claude Bernaschina hat 120 Mahnungen verschickt. 

C. Berna-
schina 

2.6 AG Wohnen 
Aus der Anwohnerschaft wurde die AG auf einen geplanten Neubau im Geviert 
Kreuzstrasse 55/Mühlebachstrasse 33/35 aufmerksam gemacht. Urs Frey hat ein 
Mail mit Fragen dazu an die betreffende Liegenschaftenverwaltung gesendet. Die 
Firma ‘Seewarte’ hat als Eigentümerin geantwortet und zum Gespräch eingeladen. 
Urs Frey und Gaby Demme folgen der Einladung. 

U. Frey 

2.7 7. Forum 8 – Vernetzungsanlass für Quartierinstitutionen am Donnerstag, 
7.11.2019 
Mitarbeit: Steven Baumann (Koch), Claude Bernaschina, Franz Bartl, Urs Frey, 
Steven Baumann (Einrichtung) sowie Ursina Theus und Markus Kick (GZ Riesbach). 
GZ: Infotreff am 30. 11. wird gestrichen. 

M. Kick 

2.8 Räbeliechtli-Umzug 2019 
Vom QV wurden 835 Räben gesponsert. Verteilungsorganisation direkt an die 
Schulen durch Ursina Theus (GZ Riesbach). 
Matthes Schaller wird mit der Bitte, das Engagement des QV sichtbar zu machen, 
an die Schulleitungen gelangen. 

M. Kick 
M. Schaller 

2.9 Chlausmärt , 7. Dezember 2019 
wird kompakter gestaltet, in der Mitte ist eine drei Zelte umfassende «Fressmeile» 
geplant. Die Fonduestube wird als bedientes Restaurant vom QV betrieben und 
entsteht in Kooperation mit dem Quartierhof Wynegg und dem GZ Riesbach. 
Franz Bartl macht den Einsatzplan und ruft Freiwillige zur Mitarbeit auf. 

M. Kick. F. 
Bartl 

2.10 Stamm 
Gina Attinger gibt ihrem Befremden Ausdruck, dass in der neuen Kontacht-
Nummer Thomas Dimov die Gründung einer AG für den geplanten Pavillon im 
Seeburgpark am Stamm vom 12. Dezember ankündigt, ohne den QV gefragt, 
geschweige denn informiert zu haben. Auch wird moniert, der QV begrüsse die 
neue Initiative. Beide Aussagen bewertet der Vorstand als etwas übergriffig. 
Die bescheidene Teilnahme am Stamm führt zur Frage „Wie weiter?“ Matthes 
Schaller schlägt vor, den Stamm während des wöchentlich stattfindenden 
«Mittwochgrill» im GZ Riesbach abzuhalten. 
Im Januar wird der Vorstand diskutieren, wie der Stamm besser organisiert 
werden könnte: Verschiebung des Lokals? Nicht monatlich? Digitalisierung der 
Einladungen? Alle machen sich Gedanken dazu. 

G. Attinger, 
ganzer 
Vorstand 

2.11 
 

IG Seebecken Seilbahnfrei 
Die Einsprachen liegen zurzeit beim Baurekursgericht des Kt. Zürich und beim 
Bundesamt für Verkehr. 
Die ZKB bleibt beinhart, obschon die Bahn aufs Jubiläum nicht fertig sein wird. 

U. Frey 



         
 

 

3 Traktanden  

3.1 Rückschau Mostfest 
Das Fest war ein grosser Erfolg, viele haben mitgearbeitet. 
Der Quartierverein betätigte sich am Mostfest als Festhelfer zur Unterstützung 
des Trägervereins Quartierhof Wynegg TQW und hat daher bei dieser 
Veranstaltung nicht explizit Werbung in eigener Sache gemacht. Es sei auch daran 
erinnert, dass die Gründung des TQW durch den Quartierverein veranlasst wurde. 
Werbeideen für den QVR sind grundsätzlich immer eine Prüfung wert, z.B. 
Baseballkäppis oder T-Shirts im Siebdruckverfahren selber mit QV-Logos zu 
versehen. 

F. Bartl 

3.2 AG Verkehr 
AG Velo: Als nächste Schritte sind Gespräche mit dem Tiefbauamt Zürich, der IG 
Bellerive und dem Gewerbeverein geplant, und im Frühling ist eine grössere 
Veranstaltung vorgesehen. 
Bus 77/99: Die geplante Linienführung stösst im Walder auf Widerstand, der vom 
QVR geteilt wird. Hoffnung besteht, dass dieser aber bei der VBZ langsam Gehör 
findet. 
Urs Frey bemängelt, dass aufgrund von Tempo 30 in der Lengg mehrere Fuss-
gängerstreifen entfernt werden, ohne dass dieser Regimewechsel mit Plakaten 
o.ä. kommunikativ begleitet wird.  
Auch aus der Anwohnerschaft wurde Unmut laut. 

U. Frey 

3.3 Riesbachfest 
Markus Kick berichtet vom Stand der Planung des neuen Riesbachfests, wie es ab 
2020 jährlich am 1. Juliwochenende stattfinden wird. Der vorgesehene Verzicht 
auf ein gemietetes Festzelt für Schlechtwetter wird eine grosse finanzielle 
Entlastung bringen. Bei schlechtem Wetter bieten Kirchgemeindehaus und das GZ 
Ausweichmöglichkeiten. 
Vorgesehen ist vermehrte Ressortarbeit mit entsprechenden Verantwortlich-
keiten. Leo Bauer übernimmt das Präsidium. Claude Bernaschina hat sich bereit 
erklärt, die Buchhaltung zu übernehmen. 
Der Wunsch, der QV möge die Trägerschaft übernehmen, führt zu einer längeren 
Diskussion, da die Festkomitee-Strukturen erst im Entstehen sind und eine 
verbindliche Organisation gewünscht wird. Der Vorstand stimmt dem Anliegen zu, 
will aber in den Prozess über die Gestaltung der künftigen Organisationsstruktur 
involviert sein. 

M. Kick 

3.4 Riesbach CO2-neutral 
Der Vorstand diskutiert darüber, ob der QV Vernetzungspartner von Transition 
Zürich werden soll. Der Vorstand beschliesst Unterstützung wie das GZ, das dem 
Verein eine Plattform und Räume zur Verfügung stellen kann. Transition will eine 
Karte mit umweltgerechten Orten und Geschäften erstellen. Für den Vorstand 
stellt sich die heikle Frage, wer nach welchen Kriterien berücksichtigt wird 
(Beispiele Bäckereien, Velogeschäfte). Urs Frey übermittelt den Entscheid und 
diese Frage Jasmin Helg von Transition Zürich. 
Transition wird am Chlausmärt mit Infostand und Glücksspiel vertreten sein. 

U. Frey, 
ganzer 
Vorstand 

3.5 Traktandenlose Sitzung vom 3. Dezember 
Treffpunkt: 18 Uhr Hauptbahnhof, Einladung folgt. Urs Frey und Martin Schmid 
nehmen an einem Workshop zur Bellerivestrasse teil und können darum erst beim 
Nachtessen dazu stossen. 

G. Attinger, C. 
Bernaschina 



         
 

 

3.6 Informationsveranstaltung Marina Tiefenbrunnen 
Bei einer Veranstaltung ist der QV bereit mitzuwirken und ist froh um frühzeitigen 
Einbezug. Das aktuelle Projekt kennt der QVR nicht und hält sich offen, wie er 
dazu Stellung nehmen wird. 

U. Frey 

4 Varia 

 Schnittstelle Stadt und Quartiere: die Projektarbeit ist beendet, vieles muss 
nun konkretisiert werden. 

 IG Seepärke: Das Thema wurde in den Medien aufgebracht. Urs Frey wurde 
von der IG vorinformiert, hat aber eine Mitarbeit im Vorstand abgelehnt. 
Wir verfolgen die Sache aus Distanz. 

 Tafel an Siedlung TB: Der Code an der vorgesehen Tafel zur Geschichte 
braucht eine „Heimat“. Der QV bietet sich dafür aus historischen Gründen 
an. Urs Frey gibt Idi Häberli positiven Bescheid  

J. Graves, 
U. Frey 

 Sitzungsende 22:15 Uhr 
 
Die nächste traktandenlose Sitzung findet am 
Dienstag, den 03. Dezember 2019 statt. 
 
Themenspeicher: 

- Nachbarschaftshilfe Kreis 8 
      -       aktuelle Themen, Anliegen und passende Veranstaltungsformate (Bsp. 

Stamm) 
- Social Media/Facebook 
- Riesbach, CO2-neutral 
- Riesbachfest, I,M,E 
- Zukunftswerkstatt (Thema gehütet von Matthes Schaller) 

 
Für das Protokoll: Dorothee Schmid 

 

 
 
 
 
 
 


